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AUS DER FDP-KRAILLING 
 
NÄCHSTER JOURFIX 

Die FDP-Krailling lädt jeden Monat zum 
Jourfix in eine Kraillinger Gaststätte ein zu 
Diskussionen und Gedankenaustausch über 
Politik in Krailling, dem Landkreis, Bayern, 
Deutschland und der Welt.  

Wir freuen uns auf Ihren Besuch.  

08.05.2024, 19:00, Restaurant Knossos, 
Luitpoldstraße 20, Krailling: 
Offen für Alle – Jourfix der FDP-Krailling 
 
05.06.2024, 19:00, Restaurant Knossos, 
Luitpoldstraße 20, Krailling: 
Offen für Alle – Jourfix der FDP-Krailling 
 
03.07.2024, 19:00, Restaurant Knossos, 
Luitpoldstraße 20, Krailling:  
Offen für Alle – Jourfix der FDP-Krailling 
 

AUS DER GEMEINDEPOLITIK 
 
NÄCHSTE SITZUNGSTERMINE 
 
05.05.2023 Jubiläum Feuerwehr 
06.05.2024 Bürgerversammlung Pentenried 
07.05.2024 Bürgerversammlung Krailling 
14.05.2024 Gemeinderat 
11.06.2024 Ausschuss Bau-Umwelt-Verkehr 
25.06.2024 Gemeinderat 
09.07.2024 Ausschuss Bau-Umwelt-Verkehr 
16.07.2024 Ausschuss Finanzen-Soziales-Kultur  
23.07.2024 Gemeinderat 
15.09.2024 25 Jahre KIM 
 

 
BÜRGERVERSAMMLUNG 
Der Bürgermeister der Gemeinde Krailling lädt 
herzlich ein zur Bürgerversammlung am 6. Mai 
2024 in Pentenried (TSV Pentenried) und am 7. 
Mai 2024 in Krailling (TV Planegg-Krailling), 
Beginn jeweils 20 Uhr. In diesem Jahr findet in 

Krailling ab 17 Uhr der Infotag „Solar? Na klar!“ 
statt. Unternehmen aus der Region präsentieren 
hier ihre Angebote zu Photovoltaik und 
Solarthermie. Der Infotag endet mit dem Beginn 
der Bürgerversammlung um 20 Uhr. 
Interessierte sind herzlich eingeladen. 
(Eine Veranstaltung der Gemeinde Krailling) 

 

SITZUNGSBERICHT BAUAUSSCHUSS 
Bericht aus der Sitzung des Ausschusses 

BAU-UMWELT-VERKEHR vom 16.04.2024 
aus Sicht der FDP-Fraktion: 
 Keine Bürgeranfragen. 
 KIM-BRUNNEN: GRM Metzner (GRÜNE) 

wünscht sich die Wiederinbetriebnahme des 
Trinkwasser-Spenders. > BGM Haux antwortet, 
daß der Brunnen durch den Würmtalzweck-
verband betrieben werde und er auch ohne 
die gestohlene Brunnenplastik funktioniert. 

 SANATORIUMSWIESE: GRM Metzner 
(GRÜNE) berichtet von der Aussage des 
gerade in Erstellung befindlichen BUND-
Umwelt-Gutachtens zur Sanatoriumswiese; 
dort wurden BIOTOP-Flächen festgestellt.; wie 
stellt sich die Gemeinde das weitere Vorgehen 
vor? BGM Haux berichtet, daß der Gemeinde 
das Gutachten noch nicht vorliegt und es nach 
Erhalt geprüft wird; auf der Wiese gibt es aber 
unterschiedliche Bereiche, die auch unter-
schiedlich bewertet werden; auf der Wiese 
sind derzeit, keine Bauaktivitäten geplant, dass 
(seltene) Parken bei Veranstaltungen soll aber 
weiter möglich sein. BGM Haux bekräftigte 
den Wert der Nutzung der Sanatoriumswiese 
für das Gemeindeleben; eine Besprechung mit 
dem BUND wird folgen, damit der 
Gemeinderat über das weitere Vorgehen 
entschieden kann. Für GRM Sefzig (FDP) stellt 
sich dabei die Frage, ob es nicht faktisch ein 
Betretungsverbot gibt, was das BUND-
Gutachten wohl nicht gemeint haben kann? 

 GRUNDSTÜCK WERTSTOFFHOF: GRM 
Zeitlberger (FBK) erwartet noch die 
Behandlung des Grundstücks und seiner 
zukünftigen Verwendung. 

 Keine Bekanntgaben aus nichtöffentlicher 
Sitzung 
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 2. Änderung des Bebauungsplans Nr. 47, Fl.Nr. 
80/8, 80/6, 79/147 Gemarkung Frohnloh, für 
die ehemalige Brennerei - 
Teilbebauungsplan Nord > EINSTIMMIG 
ANGENOMMEN mit erneuter Auslegung. 

 Änderung des Bebauungsplans Nr. 26 
"Schabernack" für das Geviert Elisenstraße, 
Margaretenstraße, Hans-Sachs-Straße, 
Franzstraße > EINSTIMMIG ANGENOMMEN 
mit erneuter Auslegung. 

 Anbau an ein Einfamilienhaus, Dorfstraße 8 f, 
Frohnloh > MEHRHEITLICH ANGENOMMEN 
mit FDP-Stimmen. 

 Neubau eines überdachten Gartenpools, 
Brahmsstraße 14, Krailling > EINSTIMMIG 
ABGELEHNT. 

 Antrag der FBK-Fraktion gem. § 26 Abs. 1 
GeschO: Prüfung zur Änderung der 
Ampelanlage Gautinger- / Pentenrieder 
Straße > Prüfungsantrag für eine zusätzliche 
Bedarfs-Fußgängerampel EINSTIMMIG 
ANGENOMMEN. 

BESUCH IN DER KIM 
GRM Sefzig (FDP) nahm am Stammtisch des 

KIM e.V. am 18.4.24 teil, zu dem neben vielen 
Firmenvertretern auch Annette von Nordeck von 
der Wirtschaftsförderung gwt und zwei weitere 
Kraillinger Gemeinderats-mitglieder kamen. 
Themen des Abends waren: 
 die Mitfahrplattform SAMI (https://step-

mobility.com/sami-veranstaltungen), die 
Firmenbeschäftigte im Landkreis und im 
Oberland vernetzen will zur gemeinsamen 
Nutzung des Autos, 

 Einsparmöglichkeiten beim Heizen durch 
neue Übergabestationen und alternative 
Heizsysteme im Sommer (damit wäre die 
Abschaltung des Hackschnitzel-Fern-Wärme-
Betriebs möglich), 

 das 25-Jahres-Jubiläum der KIM am 15. 
September, 

 und der anstehende Grundstücksverkauf des 
ehemaligen KIM-Sportplatzes. Hier zeigte 
sich, daß unsere Gemeindepolitik immer 
wieder erklärt werden muss, es aber auch 
wertvolle Anregungen aus der Gesellschaft 
und der Wirtschaft dazu gibt.  

Ein großes Bedauern löste in der KIM die vom 
Landkreis Starnberg beschlossene Abschaffung 
des Expressbusses X920 aus. 

SITZUNGSBERICHT GEMEINDERAT 
Bericht aus der Sitzung des Gemeinderats 

vom 09.04.2024 aus Sicht der FDP-Fraktion: 
 Untersuchung GRUNDSCHULE: Sanierung 

mit Erweiterung oder Alternative "Ringtausch": 
Der Gemeinderat nimmt die Präsentationen 
der Verwaltung, erarbeitet von Frau 
Architektin Weiss, sowie die „kritische“ 
Antwort von GRM Engl (GRÜNE) und GRM 
Wechner (CSU) zur Kenntnis. Leider hat der 
Gemeinderat trotz Hinweisen von GRM Sefzig 
(FDP) auf die fehlende Finanzierung 
MEHRHEITLICH gegen FDP-Stimmen 
entschieden, an der Ende 2022 getroffenen 
Entscheidung festzuhalten, die Grundschule 
auf dem bestehenden Grundstück zu 
sanieren. Eine wesentliche - positive – 
Ergänzung ist die Selbstverpflichtung, für die 
erforderlichen Sanierungsmaßnahmen auch 
Grundstücke im erforderlichen Umfang zu 
veräußern. Dies führt zwar zu kurzfristigen 
Einnahmen, ob es reicht ist aber noch offen. 
SIEHE AUCH SEPARATER BERICHT   

 EHRENAMT: GRM Metius (FDP) gibt ihre Idee 
zum Tag des Ehrenamts bekannt und lädt zur 
Mitarbeit ein: SIEHE AUCH SEPARATER 
BERICHT IM NEWSLETTER 03/2024. 

RATHAUS-HOMEPAGE 
Auf www.krailling.de finden Sie immer die 

aktuellen Nachrichten aus der Gemeinde-
verwaltung, Pressemit-teilungen und Sitzungs-
protokolle. Alle Ämter und Ansprechpartner sind 
dort ebenso zu finden wie Links zum Gewerbe 
oder zu den Gemeinderatsmitgliedern. 
 
SITZUNGSBERICHT GEMEINDERAT 

Bericht aus der Sitzung des Gemeinderats 
vom 23.04.2024 aus Sicht der FDP-Fraktion: 
 Bürgeranfrage zum SCHULBAU: Ist ein 

Schulbauneubau an der Sanatoriumswiese – 
wie von BGM Haux ausgesprochen - die 
wirtschaftlichste und schnellste Lösung? > 
BGM Haux bestätigt dies, er weiß auch um die 
politischen Schwierigkeiten einer Umsetzung, 
aus seiner Sicht ist dies die beste Variante, er 
wurde dazu von vielen Bürgern angesprochen 
warum man dies nicht durchführe. 

 Bürgeranfrage zum SCHULBAU: Warum wird 
denn die Schule nicht auf der Sanatoriums-
wiese gebaut? > BGM Haux nennt die zu 
berücksichtigenden Bereiche Landschafts-
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schutz, ökologisch wertvoller Naturraum, 
emotional belastetes Thema in Krailling. 

 Bürgeranfrage zu STOCKDORF: Hat die 
Neubebauung an der Würm in Stockdorf 
Auswirkungen auf Krailling? Wurde dies in 
BGM-Besprechungen thematisiert? > BGM 
Haux teilt mit, daß es noch keine offizielle 
Beteiligung von Krailling gibt, er hat aber die 
Wettbewerbs-Ausstellung besucht. Abstim-
mungen erfolgen üblicherweise nur, wenn das 
Grundstück direkt an der Ortsgrenze liegt. 

 Bürgeranfrage zur KINDERBETREUUNG: Wie 
ist der Stand der Kinderbetreuung, des 
Neubauprojekts am Waldsanatorium, und der 
Lage bei einzelnen Trägern? > Die Verwaltung 
antwortet, daß nach Haushaltsgenehmigung 
ein neues gemeinsames KITA-Platz-Portal in 
Betrieb gehen soll (Software-Tool zur 
Platzvergabe), dies soll zur nächsten 
Anmeldefrist online sein. BGM Hax verfolgt 
die geplante Erweiterung beim Wald-
sanatorium schon lange, jetzt will sich der 
Grundstückseigentümer selbst engagieren, 
diese neue Planung dauert länger wg. Der 
Wirtschaftlichkeitsplanung. BGM berichtet, 
daß es weitere Plätze geben soll: Der Wald-
Kindergarten will 2025 auf 40 Plätze verdop-
peln, (derzeit 20) das HUBERTUS soll als 
Zusatzstandort erweitert werden; allerdings ist 
leider der Personalmangel der Grund für zu 
wenige belegbare Plätze. 

 GRM Wessling (CSU) erkundigt sich nach der 
genauen Zahl fehlender KITA-Plätze. > Dies 
wird schriftlich beantwortet. 

 GRM Dr. Richter (CSU) fordert eine würdige 
Verabschiedung der 2020 ausgeschiedene 
Gemeinderatsmitglieder (dies war 2020 
wegen   CORONA nicht möglich). 

 GRM Schulte-Krauss (GRÜNE) fordert eine 
Neuorganisation der Bürgerversammlungen 
ohne langen Frontalvortrag, besser wäre es 
mit Bürgerfragen + Anträge zu beginnen > 
BGM Haux bekräftigte seine bereits 
vollzogene Straffung, Zahlen und Daten sind 
in einer Broschüre dargestellt, die Vorträge 
werden aber generell kurzgehalten. Allerdings 
bleibt es bei der Pflicht des Bürgermeisters zu 
einem jährlichen Rechenschaftsbericht. 

 GRM Lichtfuß (CSU) wünscht ein Banner für 
die Bürgerversammlung auch in Pentenried? 
> Die Verwaltung erklärt, daß sie aufgrund der 
größeren innerörtlichen Kommunikation 
Plakate als ausreichend betrachtet. 

 GRM Weimar (GRÜNE) erläutert, die 
Sanatoriums-Wiese sei ein Biotop, dies 
müsse nur noch eingetragen werden; zudem 
gebe es noch Bereiche gibt es noch für 
Parkplätze. > BGM Haux berichtet, das 
Gutachten liegt der Gemeinde noch nicht vor, 
die Nutzung der Flächen kann erst dann 
betrachtet werden.  

 GRM Lichtfuß (CSU) bemängelt die 
Informationspolitik des Würmtal-Zweck-
Verband (WZV) zur Sanierung in Pentenried. 
> BGM Haux berichtet von Gesprächen schon 
2023, es liegt noch kein Terminplan vor, 
zuständig dafür ist die Firma und der WZV! 

 Die Kämmerei informiert über MINDER-
EINNAHMEN aufgrund eines Urteils des BGH 
vom 5.9.23 zugunsten des Netzbetreibers 
BAYERNWERK: dies bedeutet die 
Unzulässigkeit eine Kommunalrabats auf 
Gebühren und Umlagen im Konzessions-
verfahren, sodaß die Gemeinde zu 
Rückzahlungen verpflichtet sein wird und 
künftig auch mehr Geld zahlen muss. 

 GRM Weimar (GRÜNE) berichtet von der 
Begehung der Würm-Uferbereich mit dem 
Fokus auf Sicherheit: einige Schilder sind 
auszuwechseln, manch besser darzustellen, 
das Wasserwirtschaftsamt soll wegen der 
Würm-Strömung mit einbezogen werden. 

 GRM Lichtfuß regt eine enge Zusammenarbeit 
mit dem Maschinenring an. > Der Verwaltung 
antwortet, daß dies schon seit langem 
erfolgreich praktiziert wird (z.B. bei 
Fräsarbeiten, Wegedecken, Waldpflege). 

 Berichte aus den Verbänden gab es keine. 
 Haushalt 2024; Finanzplanung 2023 bis 2027: 

Der Haushalt mit Stellenplan und 
Finanzplanung wurde MEHRHEITLICH 
angenommen gegen 1 Stimme, die FDP war 
dafür. SIEHE AUCH SEPARATER BERICHT   

 Zuschüsse Sportvereine 2024: Die Anträge 
für die Sportförderung wurden vom FSK-
Ausschuss geprüft und im Wesentlichen für 
unterstützenswert befunden. Der Gemeinderat 
stimmt einer Fördersumme von insgesamt 
303.405 € EINSTIMMIG zu, darin sind auch 
die Zuschüsse für die Musikschule. 

 Zuschüsse an Vereine und Institutionen 
2024: Die Anträge von Vereinen und 
Institutionen wurden vom FSK-Ausschuss 
geprüft und im Wesentlichen für unter-
stützenswert befunden. Der Gemeinderat 
stimmt einer Förderung von 31.500 € zzgl. 
Auslagen für den Schulsport i.H.v. 14.500 € 
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EINSTIMMIG zu. GRM Metius (FDP) bat alle 
Vereine, ihre Anträge mit einer genauen 
Summe und einem Verwendungszweck zu 
konkretisieren, dies erleichtere die 
Entscheidung. 

 Antrag der Fraktionen CSU und GRÜNE gem. 
§ 26 Abs. 1 GeschO: Konkretisierung des 
zeitlichen Rahmens beim Vorgehen zur 
Sanierung der Grundschule: Dem konnte – 
verändert – EINSTIMMIG gefolgt werden. 

 Antrag der CSU-Fraktion gem. § 26 Abs. 1 
GeschO: Nutzungsinteresse Paulhanplatz: 
Dem Wunsch der CSU nach einer Prüfung für 
einen feste Hütte für Vereinsveranstaltungen 
wurde EINSTIMMIG zugestimmt. 

SITZUNGSBERICHT GEMEINDERAT 
Bericht aus der Sitzung des Gemeinderats 

vom 30.04.2024 aus Sicht der FDP-Fraktion: 
 Der Bericht wird nachgereicht. 

HAUSHALT 2024 
Verwaltungshaushalt: 22.484.900 Euro. 
Vermögenshaushalt: 6.466.800 Euro. 
Kreditaufnahme: 2.500.000 Euro. 
 
 

STEUERHEBESÄTZE 
Die Steuersätze (Hebesätze) für folgende 
Gemeindesteuern werden 2024 wie folgt 
festgesetzt: 
Grundsteuer für die land- und 
forstwirtschaftlichen Betriebe (A) 310%; 
Grundsteuer für die Grundstücke (B) 340%; 
Gewerbesteuer 310%. 
Damit bleiben die Sätze unverändert, 
allerdings wird sich der Gemeinderat am 
14.5.24 und im Herbst 2024 mit der Grund-
steuerreform befassen (müssen). 
 
ZUKUNFT DER GRUNDSCHULE 
KRAILLING 

Seit 9.4.24 steht nun (endgültig?) fest, daß die 
Schule in Krailling saniert wird und ein Neubau 
nicht weiter untersucht werden soll. Die Vorteile 
einer Sanierung (Erhalt von Bausubstanz, keine 
Grundstücksgeschäfte) standen den Vorteilen 

eines Neubaus (Höhe Kostensicherheit, Es 
können auch höhere Schülerzahlen berücksichtigt 
werden, neuer Wohnraum) gegenüber. Nachteile 
haben beide Varianten auch: bei der Sanierung 
gibt es Einschränkungen bei der Flexibilität von 
Räumen, Baulärm im Schulbetrieb und Kosten für 
Ausweichcontainer; beim Neubau einer 
Realisierung erst ab 2030, die Versiegelung eines 
Grundstücks für das neue Rathaus, 
Baumfällungen und die Unsicherheit beim 
Grundstücksverkauf. 

Wir als FDP waren als Einzige dagegen, den von 
BGM Rudolph Haux vorgeschlagenen Ringtausch, 
der zu einer neuen Schule, einem neuen Rathaus 
und neuen Wohnungen führen sollte, einfach 
beiseite zu schieben. 

Immerhin hat sich der Gemeinderat dazu 
bekannt, für die Schule auch Grundstücke zu 
verkaufen: anders wird sich auch eine Sanierung 
derzeit nicht finanzieren lassen. 

UNSER WÜRMTAL berichtet aus der 
Gemeinderatssitzung am 9.4.24, bei der es um 
die Zukunft der Kraillinger Grundschule ging. Der 
Artikel stellt den Abend und die da deutlich 
gewordenen unterschiedlichen Ansichten gut dar. 

FDP-Gemeinderatsmitglied Sebastian Sefzig 
ergänzt: "Eine Sanierung als eine mögliche Lösung 
schließt auch die FDP nicht aus, aber nur wir 
wollten einen anderen Standort für einen - auch 
an höhere Schülerzahlen angepassten - Neubau 
und zusätzlichen neuen Wohnraum 
weiterverfolgen und prüfen. Für Kinder und 
Eltern gibt es mit der definitiven Sanierung nun 
ein Ziel, genügend Geld aber immer noch nicht. 
Denn es wird ja kein zusätzliches Grundstück 
frei." 

Am 23.04.2024 wurde ein Antrag von GRÜNEN 
und CSU besprochen, der die Konzeptfindung 
wieder in die Hände des Arbeitskreises Schule 
(aus der Mitte des Gemeinderats gebildet) legen 
wird. Hierbei sind auch die Eckpunkte aus 2022 zu 
berücksichtigen, die eine Sanierung auf dem 
Schulgrundstück vorsieht. 
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BEBAUUNGSPLÄNE 
Auf der Homepage der Gemeinde findet man 

einen Überblick über die sich derzeit im Planungs-
verfahren befindlichen Bebauungspläne. Näheres 
hier: https://www.krailling.de/bebauungsplaene 
 

BÜRGERFRAGESTUNDE 
Vor Eröffnung jeder Sitzung von Ausschuss und 

Gemeinderat findet eine Bürgerfragestunde statt, 
bei der Anwesende Fragen an den Bürgermeister 
richten können, allerdings nicht zu Themen auf 
der Tagesordnung der nachfolgenden Sitzung. 

 

AUS DEM LANDKREIS 
 

VERANSTALTUNGEN KREISVERBAND 
 
12.05.2024 – 11:00: Digitale Bürgerrechte? 
Mit Sabine Leutheusser-Schnarrenberger. 
 
20.5.24 – 15:30: Beer & Politics. Mit Phil 
Hackemann. 
 
FDP IM KREISTAG STARNBERG 

Foto: KV Starnberg 

http://fdp-kreistag-sta.de/. 
Sitzungstermine des Kreistags und seiner 
Ausschüsse: https://sitzungsdienst.lk-
starnberg.de/bi/info.asp 
 

 

Für die FDP-Fraktion im Gemeinderat Krailling: 
Sebastian Sefzig (SKS), Alpenstr. 21, 82152 
Krailling – 09.05.2024 

Die Haftung für Inhalte von verlinkten Seiten ist 
ausgeschlossen! Alle Rechte bei FDP-Krailling, 
wenn nicht anders angegeben. Die Beiträge 
geben die Meinung der Verfasserin oder des 
Verfassers wieder. Ein Beitrag von Britta Metius 
ist mit (BM) gekennzeichnet. Alle Berichte ohne 
Angabe: Sebastian Sefzig. Alle Fotos: FDP, wenn 
nicht anders angegeben. 
 

Und auch im Netz: 

www.fdp-krailling.de! 
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Die FDP im Gemeinderat Krailling 
2020-2026: 

Rudolph Haux (FDP), 1. Bürgermeister 
0173-9989137 / rudolph.haux@fdp-krailling.de 

 
 

Britta Metius (parteifrei, für FDP) 
0174-3028690 / info@wege-aus-konflikten.de 

 
 

Sebastian Sefzig (FDP), Fraktionssprecher 
0179-4562345 / fdp (@) sefzig.de 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Der Vorstand der FDP-Krailling 2022-
2024: 

Ronny Walter (Vorsitzender) 
ronny.walter@fdp-krailling.de 

 (RWA) 
 

Hannelore Louis-Schmitz (1. Stellv.) 

 
 

Chris Carell (Schatzmeister) 
 
 

Stephan Holtappels (Schriftführer)  
 
 

Rudolph Haux (Beisitzer), 1. BGM 
0173-9989137 / rudolph.haux@fdp-krailling.de 

 
 

Veit Hübner (Beisitzer) 

 


